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АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Нет — тарифному грабежу!

В  митинге приняли уча-
стие депутат Госдумы, 
первый секретарь Ал-

тайского крайкома КПРФ Ма-
рия Прусакова, депутаты Ал-
тайского краевого Законода-
тельного собрания Антон Ар-
цибашев, Евгений Хорошилов, 
Дмитрий Рождественский, 
первый секретарь Бийского 
горкома КПРФ Владимир Ба-
лахнин, представители обще-
ственных организаций. 

В течение долгого времени 
активисты КПРФ в Бийске до-
бивались от властей согласо-
вания массового митинга в 
центре города. За два месяца 
было подано семь уведомле-
ний. Но на каждое коммунисты 
получали отказ. Четыре раза 
они пытались отстоять своё 
право на проведение митинга 
в городском суде, одна апелля-
ция была подана в краевой суд. 
В знак протеста активисты вы-
ходили в одиночные пикеты, а 
шесть недель подряд каждые 
выходные Бийский горком 
КПРФ проводил пикеты в гайд-
парке с требованием снижения 
тарифов. Наконец, благодаря 
настойчивости КПРФ власти 
города согласовали проведе-
ние публичной акции в парке 
имени Леонида Гаркавого. 

Общественное внимание к 
митингу было уже давно при-
ковано. Неудивительно, что он 
стал самым массовым в стране. 

Бийск относится к числу бед-
нейших городов России. А оче-
редное повышение тарифов на 
услуги ЖКХ в декабре прошло-
го года тяжким бременем легло 
на плечи простых бийчан. Си-
туация, с одной стороны, усу-
гублялась Сибирской генери-
рующей компанией, которая с 
2020 года фактически бесконт-
рольно формирует цены на 
теплоснабжение после выхода 
Бийска из зоны тарифного ре-
гулирования. С другой сторо-
ны, губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко своим 
решением повысил тариф 
больше рекомендуемых пра-
вительством России норм. И в 
ходе митинга люди требовали 
отставки губернатора Алтай-
ского края, выражали недове-
рие депутатам Бийской город-
ской думы. Такие пункты были 
включены в итоговую резолю-
цию митинга, которую участ-
ники приняли единогласно. 

Ранее аналогичный митинг 
прошёл в Барнауле. Итогом 
протестной акции стала про-
верка ресурсоснабжающих ор-
ганизаций региона прокура-
турой: выявлено нарушений 
на сумму более 17 миллионов 
рублей.  

Кроме того, прокуратура об-
наружила факты необосно-
ванного включения в тарифы 
отдельных расходов на сумму 
более 8 миллионов рублей, и 

внесено семь представлений, 
которые сейчас находятся на 
рассмотрении. В целях кор-
ректировки тарифов будет 
проинформировано управле-
ние по ценам. При этом в на-
стоящее время проверка про-
должается, говорится в ответе 
прокуратуры на резолюцию 
митинга. 

Также прокурорами районов 
и городов выявлены случаи 
реализации дров по цене, пре-
вышающей установленную 
предельную величину. По дан-
ным фактам возбуждено 20 дел 
об административных право-
нарушениях, поставлен вопрос 
о возврате излишне уплачен-
ной денежной суммы. 

Инспекция строительного и 

жилищного надзора Алтайско-
го края также сообщила о вы-
явленных нарушениях. За ян-
варь и февраль 2023 года в ин-
спекцию поступило 754 обра-
щения от граждан. По 74 обра-
щениям произведён перерас-
чёт платы за отопление, по 123 
обращениям в адрес управ-
ляющих организаций направ-
лены предостережения. 

Первый секретарь Алтайско-
го крайкома КПРФ, депутат 
Госдумы Мария Прусакова 
прокомментировала получен-
ные от прокуратуры ответы: 

— Фактически Сибирская 
генерирующая компания свои 
затраты на ремонт оплатила 
полностью за счёт потребите-
ля, в связи с чем в том числе и 

вырос тариф. А как же аргу-
менты про вложение инве-
стиций частными компания-
ми? Хочу поблагодарить про-
куратуру Алтайского края за 
добросовестно проделанную 
работу! 

Ни митинги, ни обращения 
с тысячами подписей в прави-
тельство РФ, Федеральную ан-
тимонопольную службу и дру-
гие контролирующие органы 
не проходят напрасно. Обще-
ственная кампания против ро-
ста тарифов на услуги ЖКХ, 
которую проводит Алтайское 
краевое отделение КПРФ, при-
носит свои плоды. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

В Бийске прошёл массовый митинг против 
роста тарифов на услуги ЖКХ. На акцию про-
теста вышли более 1000 жителей города.

ПАРУСА МОЛОДЫХ

Делегация Новоси-
бирского обкома ЛКСМ 
РФ во главе с первым 
секретарём Виталием 
Саликовым приняла уча-
стие в форуме «Комсо-
мол по-новому II». Он 
также собрал комсо-
мольцев из Алтайского 
края, Томской и Кеме-
ровской областей. 

 

В  ходе выступления Ви-
талий Саликов расска-
зал о работе в 2021—

2022 годах. В рядах комсомо-
ла области состоят 107 чело-
век, из них 38 — члены пар-
тии. Среди молодёжи растёт 
число желающих вступить в 
ряды КПРФ.  

Новосибирские комсомоль-
цы регулярно проводят акции 
протеста по злободневным 
темам.  

— В сентябре 2021-го после 
выборов в Госдуму комсо-
мольцы вышли на пикеты, 
протестуя против фальсифи-
каций в рядах регионов, сня-
ли ролик «о похоронах» де-
мократии, набравший тысячи 
просмотров в социальных се-
тях. В феврале 2022 года по 
всей стране прошли протесты 
против дистанционного элек-

тронного голосования, от-
крывающего безграничные 
возможности для массовых 
фальсификаций. К одиноч-
ным пикетам присоедини-
лись комсомольцы всей Но-
восибирской области. Ещё од-

ним крупным мероприятием 
стали пикеты против избра-
ния главы Убинского района 
Олега Конюка, который, не-
смотря на уголовное дело, 
вновь занял этот пост, — со-
общил Виталий Саликов.  

Новосибирские комсо-
мольцы помогают приютам 
для животных, инициирова-
ли акцию «Снежный десант», 
организуют исторические и 
патриотические квесты для 
школьников, раздают паке-

ты с продуктами первой не-
обходимости нуждающимся 
в рамках федерального про-
екта «Дорогою добра», уча-
ствуют в сборе и отправке 
гуманитарной помощи в 
Донбасс.  

Виталий Саликов отметил 
хорошие охваты групп в со-
циальных сетях, репосты но-
восибирских публикаций то-
варищами из других регио-
нов и в федеральной группе 
Ленинского комсомола. 

По его мнению, в преддве-
рии губернаторских выборов 
необходимо активизировать 
работу в районах области.  

Оба дня работы форума бы-
ли очень насыщенными. Ком-
сомольцы отчитались о рабо-
те, провели видеоконферен-
цию с Председателем ЦК 
КПРФ Геннадием Зюгановым, 
а также организовали интер-
активную игру: разделились 
на три команды и отстаивали 
позиции первичного влияния 
экономики, политики, теории 
на общество и его развитие. 

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

«Комсомол по-новому II»

Б ыть на деревне доярками и скот-
никами было престижно. И толко-
вых руководителей, директоров 

совхозов и председателей колхозов хва-
тало. Куда всё это подевалось? К приме-
ру, на нашей улице Новой села Петровка 
нет ни одной сейчас коровушки, а были 
в хрущёвско-брежневские времена в 
каждом дворе. В частном секторе петро-
вчан насчитывалось 400 коров, сейчас 
всего 80. Нет и молочного комплекса на 
1200 голов дойного стада. 

Не стало Бородинской, Девятириков-
ской, Калиновской, Трусовской, Коро-
лёвской, Халдеевской ферм, где содер-
жалось более 3000 коров. Да столько же 
было молодняка на откорме. 

Мощный кормоцех действовал в Ко-
ролёвке. Там же жила первая петровская 
трёхтысячница по надоям молока дояр-
ка Анна Малейс. И там же был управ-
ляющим Илларион Степанович Рыжих, 
фронтовик-артиллерист, коммунист, ка-
валер двух орденов Славы. 

Некоторые не поверят, что в Королёв-
ке была восьмилетка на 100 учеников. 
Сейчас средняя школа не тянет на такое 
число. 

Широки просторы России. Земли под 
сенокосы, пастбищ много, чтобы кормить 
россиян натуральными продуктами. 

В войну всеми силами сохраняли мя-
сомолочное животноводство, овцевод-
ство, свиноводство. 

У меня с детства особое отношение к 
кормилице-коровушке. Четыре года мне 
было, как нагрянул фашист. Помню в 
войну нам на ночь давали, согласно оче-

реди, пару рабочих бычков с площадкой 
на четырёх колесах — невысокой, такой 
удобной для погрузки соломы, сена. И 
мы с мамой Александрой Спиридовной 
Булавченко ехали в поле за соломой. Ма-
ма вилами грузила её, а я утаптывал, 
чтоб хватило на корм нашей Зорьке до 

весны. Солома была с зелёных диких 
трав: пырея, осота, молочая. Добравшись 
домой, выгружали солому рядом с сара-
ем. Помогали бабушка Вера Григорьевна 
и брат Вася. Всё делалось ночью. Утром 
мама шла на работу, на бычках возить ту 
же солому к фермам. А мы радовались, 
что у нас есть чем кормить нашу Зорьку. 

К Пасхе корова телилась, и у нас на 
столе были свои творог, масло. Хлеба 
почти не было. Я его и не помню. Да и не 
только я. Всё шло на фронт, для Победы. 

Хорошо помню горьковатый вкус ле-
пёшек из сурепки. Её мы мололи, ба-
бушка мешала с красной свёклой и за-
пекала. Но была картошка. Так жили все 
в Ярмоклеевке. Стакан коровьего моло-
ка, простокваша, картошечка — это уже 
не голод. 

Многодетные одинокие женщины, по 
четверо-пятеро ребятишек — мужья на 

фронте, не сдавались. Сохранили своих 
детей благодаря коровушкам. Тётка Лу-
керья Жбанкова — пять детей: Ольга, 
Стёпка, Федька, Танька, Роза. Тётка Марфа 
Воронова — четверо детей: Нина, Надя, 
Анна, Виктор. Многие землячки остались 
вдовами. Ни одна не отказалась от своего 
ребёнка, как нередко сейчас бывает. 

Я их знал, дружили, недалеко жили от 
нас. Все держали скотину, берегли её. 
Хорошая была генетика у российского 
народа… 

Не поверите, наверное, что в Ярмо-
клеевке в брежневский период была са-
мая крупная в районе свиноферма, табун 
лошадей, 500 дойных коров, на откорме 
700 голов молодняка. Всего этого нет. 
Село разрушается. Были общественная 
баня, школа-восьмилетка, детский сад... 

Я, бывший скотник Ярмоклеевского 
отделения, бывшего Семяновского сов-
хоза, начал работать в животноводстве 
при товарище И.В. Сталине. На полную 
катушку, как говорится, вошёл в ряды 
животноводов при Н.С. Хрущёве, не те-
рял связи с ними при Л.И. Брежневе. 
Мне досадно до боли, что исчезает круп-
ная рогатая живность с деревенских по-
дворий и даже больших хозяйств. Недо-
даиваем около двадцати миллионов 
тонн молока. Что ж получается? Даже по 
стакану молока на душу российскую не 
приходится… 

Горькие мысли мои легли в рифму: 
 
Поставьте памятник корове. 
На Красной площади, в Москве. 
По воле местных самодуров 
Забыт почти уж запах сена. 
В полях редки стада коров. 
А ведь в деревне без бурёнки 
Мы с вами вряд ли проживём. 

 
Геннадий АРТАМОНОВ. 

Омский район, село Петровка.

Не секрет, что не только молоко — масло сливочное, творог, сме-
тану, кефир, мороженое делают сейчас из сыворотки и прочих ингре-
диентов сомнительного происхождения. Ну нет молока и всё, хотя 
Россия ещё недавно славилась своими породистыми высокоудойными 
коровами, сыроварением и маслопроизводством.

В Омском городском 
Совете прошли обще-
ственные слушания по 
поводу изменения пра-
вил благоустройства 
нашего города. О том, 
что эти слушания со-
стоятся, сообщалось на 
январском пленарном 
заседании горсовета, на 
сайте горсовета и один 
раз в газете «Третья 
столица», в номере, ко-
торый вышел за месяц 
до слушаний. Такая 
«мощная» информа-
ционная кампания сде-
лала своё дело: присут-
ствовало от силы два 
десятка человек. 

 

П редполагалось, что бу-
дут внесены измене-
ния в три пункта пра-

вил благоустройства, но об-
суждение вызвала только од-
на инициатива законодате-
лей, которая касается размера 
территорий, прилегающих к 
зданиям. По действующим 
правилам владелец здания 
или сооружения, будь то 
собственник частного дома, 
управляющая компания мно-
гоквартирного дома или ор-
ганизация, обязан содержать 
в порядке прилегающую тер-
риторию. Новая редакция 
правил предлагает увеличить 
эту территорию вдвое для 
всех собственников. Собст-
венники, что неудивительно, 
недовольны. 

Жители частного сектора, 
мнение которых выразили 
омичи Григорий Казаченко и 
Максим Полянский, пережи-
вают, что новые правила уда-

рят по добросовестным хо-
зяевам частных домов. Они и 
так убирают прилегающие 
территории, ведь кому по-
нравится видеть рядом с за-
бором мусор, сухую траву ле-
том и снежные завалы зимой. 
И теперь на радивых хозяев 
ляжет двойная нагрузка, а 
грязнули вряд ли начнут сле-
дить за порядком, тем более 
в двойном размере. И глав-
ный вопрос: кто должен уби-
рать территорию вокруг за-
брошенных домов, владелец 
которых неизвестен? 

Точку зрения бизнесменов 
выразили президент Омского 
союза предпринимателей 

Илья Николин и уполномо-
ченный по правам предпри-
нимателей Юрий Герасимен-
ко. Их мнение чисто рацио-
нальное: больше прилегаю-
щая территория — значит 
больше времени проработает 
дворник, ему потребуется по-
высить зарплату, чтобы он не 
уволился, могут потребовать-
ся дополнительные реагенты, 
а всё это — очередные затра-
ты. И если для крупной орга-
низации это не такая большая 
проблема, то для какого-ни-
будь маленького магазина 
может оказаться непосиль-
ной ношей. 

Но больше всего от новых 

правил потеряют поставщики 
электроэнергии. Предполага-
ется, что размер территории, 
прилегающей к электропод-
станциям и опорам, будет 
рассчитываться исходя из на-
пряжения. При этом терри-
тория может увеличиться до 
пяти раз. Представители 
«Россетей Сибирь» — «Омск-
энерго» считают, что напря-
жение в электросети никак 
не влияет на количество му-
сора и сухой травы вокруг 
опор. Кроме того, увеличив-
шиеся расходы на уборку 
придётся включать в тариф. 

 
Мария МАКСИМОВА.

Чей это мусор?

Обменялись 
опытом работы 

 
В Иркутске прошёл семинар отделений КПРФ Сибирского федерального окру-

га. Среди участников — заместитель Председателя ЦК КПРФ Дмитрий Новиков, 
секретари ЦК КПРФ Сергей Обухов, Николай Коломейцев, Мария Дробот. О дея-
тельности Новосибирского областного отделения КПРФ рассказал второй сек-
ретарь обкома, депутат Государственной думы Ренат Сулейманов.

М ероприятие объеди-
нило коммунистов из 
Омской, Томской, Но-

восибирской, Кемеровской, 
Магаданской областей, Тувы, 
Якутии, Бурятии, Хакасии, 
Республики Алтай, а также 
Алтайского и Красноярского 
краёв. В первый день семи-
нара состоялся обмен опы-
том, особенно актуальным в 
преддверии Единого дня го-
лосования: в большинстве 
сибирских регионов пройдут 
избирательные кампании 

разного уровня — от губер-
наторских до выборов в мест-
ные Советы депутатов. 

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Дмитрий Новиков 
выступил с докладом «Теку-
щие и перспективные задачи 
КПРФ в год 30-летия возрож-
дения партии»: 

— Наш курс состоит в том, 
чтобы быть соразмерными 
ситуации, упорно, настойчи-
во и ответственно вести дело 
к достижению главной нашей 
цели — возвращению России 
на путь социалистического 
развития. 

О деятельности Новоси-
бирского местного отделения 
КПРФ рассказал второй сек-
ретарь обкома Ренат Сулей-
манов. Коммунист отметил, 
что многое в этом направле-
нии было сделано после по-
беды в 2014 году на выборах 

мэра Анатолия Локотя: ре-
конструкция монумента Сла-
вы, сквера Героев Революции, 
восстановление памятника 
Щетинкину, установка стелы 
«Город трудовой доблести». 

Политик напомнил, что 
деятельность областного от-
деления КПРФ способство-
вала принятию важных за-
конов — «О «детях войны», 
«О Знамени Победы». Был 
восстановлен советский ин-
ститут наказов, позволяю-
щий вкладывать в развитие 

территорий миллиарды руб-
лей: только за прошлый со-
зыв Законодательного со-
брания в общей сложности 
эта сумма составила 283 
миллиарда. Слаженность в 
работе депутатов-коммуни-
стов проявилась в проведе-
нии съездов народных депу-
татов: многие из собравших-
ся, в том числе «хозяин» се-
минара Сергей Левченко, 
помнят съезд депутатов Си-
бири и Дальнего Востока с 
участием Председателя ЦК 
КПРФ Геннадия Зюганова.  

В целом новосибирских 
коммунистов всегда отличал 
государственнический под-
ход к решению любой зада-
чи. Это проявилось и после 
начала специальной воен-
ной операции: Новосибир-
ское отделение КПРФ одно 
из первых среди политиче-

ских партий провело пле-
нум, на котором было объ-
явлено о сборе помощи жи-
телям Донбасса: 

— Мы наладили контакты с 
госпиталями, куда везут ра-
неных, помогаем мобилизо-
ванным, привозили помощь 
в военные городки. Встреча-
лись с руководителями воен-
коматов, регионального от-
деления ДОСААФ, стратеги-
ческих военных предприятий 
— таких как завод имени Чка-
лова. Конечно, спецоперация 

обнажила много проблем в 
состоянии нашей армии, обо-
ронной промышленности, в 
мобилизационных возмож-
ностях страны. 18 членов на-
шего партийного отделения 
несут службу в зоне СВО, к 
сожалению, трое из них по-
гибли. 

1 апреля участники про-
должили работу в восьми сек-
циях: руководителей конт-
рольно-ревизионных комис-
сий, по организационно-пар-
тийной работе и юридиче-
ским вопросам, по агита-
ционно-пропагандистской 
работе, по проведению изби-
рательных кампаний, бухгал-
терии, по работе с пионерией 
и комсомолом, а также по ра-
боте депутатской вертикали 
и женского движения. 

 
Иван СТАГИС. 

О НАБОЛЕВШЕМ

Поставьте 
памятник 

корове


